

La UAL investigará los "huidos" de la dictadura franquista

El grupo de investigación de la UAL "Estudios del Tiempo Presente" sacará del anonimato a las personas que conformaron la resistencia a la dictadura franquista en Almería. Según el responsable del grupo, el profesor Rafael Quirosa, en los próximos meses estos investigadores se dedicarán a estudiar aquellos "huidos" que en Almería "tenían una posición más de resistencia que de lucha organizada". El proyecto se enmarca dentro de un convenio de colaboración suscrito con la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica Rocamar y contará con la ayuda de la Consejería de Justicia de la Junta de Andalucía.

Rocamar "Estudios del Tiempo Presente" coinciden en la necesidad de contribuir a recuperar el conocimiento de la historia más reciente, ocultado en buena parte por la dictadura de Franco, y conseguir así que no queden en el olvido la identidad de hombres y mujeres que lucharon contra el franquismo y a favor de una República democrática. De ahí nace este trabajo concreto, enmarcado dentro de un acuerdo general de colaboración.

El presidente de la Asociación Rocamar, Eduardo Crespo, ha destacado en el acto de la firma del acuerdo que su actividad responde a la "deuda impagable" que tenemos con las personas que sacrificaron su vida en el franquismo. "Los nietos de los republicanos españoles no pedimos venganza, sino justicia", ha señalado. Esta Asociación nació hace sólo un año en Roquetas de Mar y desde entonces han llevado su actividad a diferentes zonas de la provincia. Rocamar mantiene contacto directo con familiares de represariados bajo el régimen franquista, fuentes que el grupo de investigación aprovechará para realizar su estudio. Según los datos que existen hasta ahora, hay más de 500 "huidos" localizados en la provincia.